
THE WEEKLY NEWS OF FUTTSU-CHUO 
インスピレーションになろう 
       BE THE INSPIRATION  

楽しい例会･挑戦と感激 
Cheerful Meetings, Challenging 

and Touching 
ＲＩ会⻑ バリー・ラシン 2018〜2019 富津中央ＲＣ会⻑ 渡辺 哲夫 

国際ロータリー 第 2790 地区 富津中央ロータリークラブ 創立：1966/10/13 加盟承認：1966/12/12 
RI D2790 FUTTSU-CHUO ROTARY CLUB Organized : Oct./13/1966 Chartered : Dec./12/1966 

 

 
〒293-0043 富津市岩瀬 841-3 

いち川旅館  Ichikawa ryokan 
841-3 Iwase Futtsu-shi Chiba-ken,  
Tel. 0439-65-0177  Fax. 0439-65-0178 
URL http://www.futtsuchuo-rotary.org 
Mail home@futtsuchuo‐rotary.org 

 

№２５６６ 第３０回例会 ２０１９．２．２８ 雨 
 

点 鐘：渡辺哲夫 会長 

進 行：栗原典子 SAA 

ソング：奉仕の理想  

お客様：平野昭一様  

金谷人形劇まつり実行委員会事務局長 

 

会長挨拶 

            渡辺哲夫 会長 

 
皆さんこんにちは。まず始めに本日のお客様を

ご紹介いたします。「第１６回ちば県人形劇まつりｉｎ

金谷」実行委員会・事務局の平野昭一様です。平

野様は、千葉県人形劇協会事務局長も務められて

いるほか、現在、小久保上町地区の区長並びに小

久保地区区長会長という要職も務められており、何

かとお忙しい中をご来訪くださいました。既にご案

内のとおり、今回の人形劇まつりは、千葉県内各地

で開催している中、今回の第１６回目の開催地が富

津市金谷地区ということで、協賛金の提供依頼があ

り、文化事業振興のため理事会において協議し、 

 

協賛することで決定し皆さんに周知したところです

が、本日はそのお礼と協賛金の授受を兼ねまして

お見えになりました。人形劇まつりの内容につきま

しては、私から説明するよりは平野昭一様に後ほど

お話をしていただければと考えておりますのでよろ

しくお願いいたします。 

話は変わりますが、今日は２月２８日です。年が

明けてから早いものでもう二ケ月が過ぎようとしてい

ます。後五カ月、思わず頬も緩みます。ですが明日

からは３月です。３月２０日（木）の台湾姉妹クラブの

嘉義南ＲＣ４０周年記念式典が２０日後に控えてお

ります。来週の３月７日（木）の例会日には、訪台団

の結団式並びに壮行会も開催予定となっておりま

す。私としては、頬を緩めている余裕はまだありま

せん。嘉義南ＲＣ４０周年記念式典出席の公式訪

問が無事に終わり、訪台団解散式の時には思いっ

きり頬を緩める時ではないでしょうか。それまでは今

一度身を引き締めて訪台に向けて準備をしてまい

りたいと思いますので、皆さんもご協力をよろしくお

願いいたします。最後に、本日の会員卓話を椎熊

邦広会員にお願いしてあります。椎熊会員よろしく

お願いいたします。 

 

幹事報告 

神子勝美 幹事 

１．３月７日（木）は、夜間例会です。 

２．塩山ＲＣ、木更津東ＲＣ週報受領（回覧） 



 

  

金谷人形劇まつりの案内 

平野昭一 様 

 

平野事務局長様へ協賛金寄託 

 平野昭一様より、『第１６回ちば県人形劇まつりプ

レ公演ｉｎ金谷』の案内がありました。 

 開催日：２０１９年５月１２日（日） 

 時 間：１０：００～１５：００ 

場 所：金谷小学校体育館他 

     

会員卓話 湊川の白魚漁について 

椎熊邦広 会員 

 

 私の地元では、昔からシラス漁と呼んで、毎年３

月はじめより川岸に四ッ手網を仕掛けて、１ヶ月の

期間でシラスを捕っておりました。千葉県では白魚

の昇ってくる数少ない河川の１つだとも言われてい

ます。伝統の漁ですので、今後も出来る限り続けて

いきたいと思っています。 

 地元で『シラス』と呼ぶ『シロウオ』白魚はハゼ科の

魚で、成魚でも５㎝ほどの透明な小魚です。普段は

沿岸域で暮らすが、早春産卵のために河川の下流

域に来て、上げ潮に乗って遡上するので、その時

間帯に岸辺に設置した四ッ手網で掬い取る漁です。  

 場所は私の家のすぐ前で、湊川の河口からは５０

０ｍほど、水深は上げ潮でも約２m ほどです。漁期

は産卵期の２月末から４月１０日頃までです。桜の

咲き始めから花びらが散る頃までの約１ヶ月間です。 

 昼間は目で見て、夜間は灯りをともす集魚灯にも

なるので、上げ潮の時間帯が夜にあたる時が最も

多く獲れます。獲れた『シラス』は自分で食するか、

隣近所に分けて、市場には流通しておりません。地

域で受け継がれたこの伝統漁を残していきたいと

思い漁を続けているのですが、今では私（椎熊）一

人になってしまいました。大正時代には、１０～２０

軒ぐらいあったそうです。 

 

年頭所感 

神子勝美 幹事 

 

 昨年は、『明るく、元気に、前向きに』をモットーに

活動してきましたが、本年は『明るく、元気に、笑顔

で前向きに』をモットーに頑張りたいと思います。 

 結団式前ですが、訪台団の皆さまにエールを送り

たいと思います。 

 

石渡 鋼 会員 

 

誰が言ったのか知りませんが「門松や冥途の

旅の一里塚、目出度くもあり目出度くも無し」の如く、

馬齢７５ともなれば大した所感もありません。先ほど

渡辺会長が話されたように、早二月、月日の経つの



 

  

が本当に早く思うこの頃です。皆さんも同感であり

ましょうか。年を取るごとにその速度が速く感ずるの

は、若い時と違って、日常の暮らしの中で感動や心

のトキメキ（不整脈に非ず）が無くなって来ることが

原因だと、ＮＨＫの「チコちゃん」が言っていました。

ところで「チコちゃんに叱られる」を御存知でしょう

か？大の大人が５歳の少女「チコちゃん」の雑学質

問に窮し、「ボーっと生きてんじゃねーよ！」と一喝

くらう番組。とても人気があるとか。思えば今日日の

世の中、先輩後輩、職人の子弟、職場での上下間

に於いては優しさにあふれ、失敗や間違いを正す

時、一喝したり、されたりすることが少なくなったの

では？パワハラの訴えを恐れたり、怒るエネルギー

のなさがそうさせているのだろうか。長じて大人にな

った時、あの上司からの一喝で俺は立ち直ったとか

思いだし、「チコちゃん」に叱られて喜んでいるゲス

トそして視聴者達なのかなと思った正月でした。 

 

委員会報告 

 高橋裕之 次年度幹事 

 地区研修･協議会開催の案内が届きました。３月

１５日（金）が登録期限です。 

日時：２０１９年４月２０日（土） 

登録開始：９：００ 点鐘：１０：００ 閉会：１６：００ 

場所：アパホテル＆リゾート東京ベイ幕張 

 

地区補助金申請について 

 須藤 隆 次年度奉仕プロジェクト委員長 

 

先々週、地区補助金の活用について、来年度の

役員で理事会を開き検討すると報告をいたしました。

理事会で話し合って、毎年補助している少年野球

大会に地区補助金の活用を検討することになりまし

た。早速少年野球連盟会長とコンタクトを取り、ロー

タリーとして支援できる内容について相談した結果、

野球用具を援助していただければ大変ありがたい

との話でした。その旨を理事会に報告し協議した結

果、地区補助金の申請内容として富津少年野球連

盟に対し野球用具及び記念品を用立て、大会セレ

モニーにはできるだけ多くの会員も参加いただき用

具と記念品を授与することとしました。 

 

千種郵便局からのお知らせ 

平野安照 会員 

富津千種新田郵便局では、一緒に働いていただ

ける期間雇用社員を１名募集しております。時給は

９２０円から始まり、半年毎に業務の習熟度等に応

じて、昇給が有ります。４０歳位までの方で、お知り

合いに良い人がいらっしゃいましたら、平野までご

紹介をお願い致します。 

ヒトの肝蛭症患者が発生 

山下 厚 会員 

肝蛭とは肝臓に寄生する蛭（ひる）のことです。ノ

ーベル医学賞の栄に浴した大村智先生が開発した

駆虫薬は、線虫（ギョウチュウや回虫などのような、

ミミズに似た細い寄生虫のこと）にはよく効きますが

残念ながら肝蛭には効きません。田んぼで作られる

稲わらや河川敷の草を給与する飼養体系が一般

的だったころは、ウシの肝蛭症はごく普通に見られ

る疾病でした。主訴は痩せてきた、毛艶がなくなっ

てきた等でしたが、ここ２０年～３０年ほど前から、多

くの酪農家がアメリカ産の乾草を給与するようにな

って肝蛭症はとんと見られなくなりました。 

ところが野生動物、殊に農作物、山林に被害を

与え増え続けるシカへの肝蛭の寄生率は地域によ

っては１００％近くまで上昇していることが、野生動

物モニタリング調査で分かってきました。今回、富

津市内で肝蛭症の患者さんが発生したという話を

耳にしました。命を取られる病気ではないと思いま

すが、「痛くもない腹を触られ、さらに掻きまわされ、

切られる」ことを防ぐために、皆様方の注意を喚起

したいと思います。 



 

  

 次に示すネット上に公開された東京都立墨東病

院感染症科の大西健児先生の解説（『モダンメディ

ア５４巻７号、２００８』）に依れば肝蛭症とは「肝蛭症

肝蛭（Ｆａｓｃｉｏｌａ ｈｅｐａｔｉｃａ）の感染症である。肝蛭

の成虫は牛や羊の胆管に寄生するが、人も偶然に

感染することがある。世界的には牧畜の盛んな地

域に患者が多く、わが国でも散発的に症例が報告

されている。成虫保有動物の糞便中に排出された

虫卵は、水中で発育してミラシジウムと呼ばれる幼

虫が形成され、孵化後にヒメモノアラガイという小型

の淡水性の貝に侵入する。貝の中でセルカリアと

呼ばれる段階の幼虫に発育した後にその幼虫は

貝から水中へ出て水草や水辺の草などに付着し、

メタセルカリアと呼ばれる段階の幼虫となる。人を含

めた動物は、このメタセルカリアを経口摂取して感

染し、小腸に達したメタセルカリアから幼虫が出て

小腸壁を貫いて腹腔へ出る、次いで肝臓へ侵入し

肝内の胆管に至り成虫となる。また、牛などの家畜

の肝臓や小腸壁に幼虫が存在する時期に、人がこ

れらを生食して感染する経路も推測されている。症

状は、右季肋部痛、発熱で、腹部ＣＴや腹部超音

波検査などの画像検査所見に血清の抗体上昇を

確認して、または、糞便中の虫卵を確認して診断さ

れている。治療は、プラジカンテルが使用されること

もあるが無効例もかなりあり、トリクラベンダゾールが

勧められている」ということである。 予防法として考

えられることは①シカが徘徊、出現するようなところ

に生えている山菜を生食しない。②シカやイノシシ

の生肉を食べない（肉の中に居るメタセルカリアを

食する可能性がある）。③ミョウガ等、どうしても食べ

たかったら（私もミョウガが大好物。家庭菜園に植え

ています）、熱湯を潜らせる。②のイノシシ、シカ等

の肉の生食（生煮えの肉も同じこと）は肝蛭症だけ

ではなく、ウエステルマン肺吸虫症に罹ってしまう

恐れもありますから、絶対ダメです。自然（野生）と

上手に付き合って、心地よい毎日を送りたいもので

す。 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

岡田良弘 親睦担当部長 

栗原典子 ２６日に娘が無事第２子を出産しました。 

榎本守男 山口ＲＣの例会場にメイキャップに行きま

したが休会で、受付簿にクラブ名と署名を

したら、サインメイキャップになりました。 

合計２,０００円 

出席報告 

志波 克 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/29 20 9  68.97% 

前 回 34/31 20 10 1(1) 67.74% 

前々回 34/31 21 10  67.74% 

註：MUp の括弧内は出席規定免除者内数 

 

１月期皆出席者 

本間 英一  大網庄一郎  岡田 良弘  

須藤  隆  高橋 裕之  渡辺 哲夫  

榎本 守男  石渡  鋼  神子  恒   

小野 恒靖  志波  克  椎熊 邦広  

鈴木 俊吉  

 

２月期皆出席 

林  雅彦  神子 勝美  大網庄一郎  

岡田 良弘  須藤  隆  高橋 裕之  

若鍋 武良  渡辺 哲夫  山下  厚   

榎本 守男  石渡  鋼  小野 恒靖  

志波  克  椎熊 邦広  白石 幸久  

鈴木 俊吉

 


